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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PROYECTAN INVERSIÓN DE 80 MIL MDP 
Hay en cartera alrededor de 80 mil millones de pesos en proyectos de inversiones a los que les dan seguimiento 
para que puedan concretarse, confirmó el gobernador Mauricio Kuri González. (DQ, principal) 
 
N: LA DEUDA HISTÓRICA 
Durante la presentación del distintivo “Sin Brecha”, el gobernador Mauricio Kuri convocó a las empresas a dar un 
paso adelante y convertirse en los aliados que contribuyan a enmendar una deuda histórica en materia de 
desigualdad, a fin de construir un estado más equitativo e igualitario. (N, principal) 
 
EUQ: SALUD: VAN MÁS DE 6 MIL DECESOS POR COVID-19 
Querétaro rebasó las 6 mil muertes acumuladas por Covid-19 en lo que va de la pandemia, dio a conocer la SESEQ. 
(EUQ, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
TRABAJARÁ KURI EN DESARROLLAR POLÍTICAS CLIMÁTICAS PARA REVERTIR EL IMPACTO AMBIENTAL 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal de Cambio Climático, en 
donde enfatizó que es momento de actuar, así como de desarrollar políticas climáticas que reviertan el impacto 
ambiental generado hasta ahora, propiciando un mejor futuro para las próximas generaciones de todo el mundo. 
(N, AM) 
 
 CONVOCA MAURICIO KURI A CONSTRUIR UN QUERÉTARO MÁS EQUITATIVO E IGUALITARIO 
En el marco de la presentación del distintivo “Sin Brecha”, el gobernador Mauricio Kuri convocó a las empresas a 
dar un paso adelante y convertirse en los aliados que contribuyan a enmendar una deuda histórica en materia de 
desigualdad, con el objetivo de construir un estado más equitativo e igualitario. Durante el acto Mauricio Kuri 
expuso que este distintivo, mismo que se entregará en marzo del 2022, forma parte de los objetivos de los 
primeros 100 días de su gobierno, con lo cual se marcará un ejemplo para mejorar las condiciones laborales de las 
mujeres.  (DQ, N, EUQ) 
 
QUERÉTARO CUENTA CON HERRAMIENTAS PARA RESPONDER A HECHOS DE INSEGURIDAD: KURI 
El estado de Querétaro cuenta con todas las herramientas para responder a hechos de inseguridad cometidos por 
un cartel, sostuvo el gobernador Mauricio Kuri. Esto luego de los hechos de violencia que se han registrado 
recientemente en Guanajuato y Zacatecas. Reiteró que Querétaro no vive en una isla y que el crimen organizado 
“nos están tocando la puerta”. (DQ, Q) 
 
QUERÉTARO LE APUESTA A LA PROTECCIÓN CIVIL: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que durante su administración se trabajará por un Querétaro con mayor 
protección civil, más seguro y mejor preparado ante cualquier emergencia. Destacó que las lluvias de septiembre y 
octubre mostraron la importancia de contar con cuerpos de emergencia altamente efectivos y bien coordinados, 
así como de preparar a la sociedad para que sea más observadora, resiliente y con la capacidad de tomar 
decisiones ante cualquier evento de riesgo. Como presidente del Consejo, Mauricio Kuri, tomó protesta a las y los 
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integrantes del organismo y los invitó a cumplir los estatutos y el reglamento, para sensibilizar en la cultura de 
prevención, educación y capacitación en el cuidado de la integridad personal y social. (DQ, N, EUQ) 
 
ESTE VIERNES QUERÉTARO REGISTRÓ 86 NUEVOS CASOS Y 4 MUERTES POR COVID-19 
En Querétaro, un hombre de 67 años, sin comorbilidad, así como dos mujeres, una de 48 y una de 88 y un hombre 
de 49 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el 
estado se suman 86 casos de la enfermedad; se trata de 42 mujeres y 44 hombres. El registro acumulado es de 99 
mil 213 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 99 pacientes, con lo que se tiene un 
registro de 92 mil 593 altas (93.32%). (N) 
  
REALIZAN FORO DE CONSULTA CIUDADANA DE SALUD 
Martina Pérez, titular de la SESEQ, puso en marcha el foro de Consulta Ciudadana en el eje de Salud y Vida Digna, 
con el objetivo de incluir la opinión y aspiraciones de la sociedad, academia, iniciativa privada y gobierno en el 
Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027. En su mensaje de bienvenida, Pérez Rendón dijo que se realizará el análisis 
de la infraestructura en salud del estado de Querétaro, así como la atención integral con enfoque desde la 
promoción y prevención, los recursos humanos para la salud, las tecnologías de la información de este sector, la 
accesibilidad a los servicios de salud y la calidad en la atención. (AM) 
  
EXPERIENCIA EXITOSA EN EL CÓDIGO MATER 
Querétaro se encuentra en el top 5 en prevención de la muerte materna por urgencia obstétrica tras 
implementación del “Código Mater”, después de que en los últimos 6 años, tras haber activado este servicio, se ha 
registrado sólo un caso de muerte en embarazadas. La SESEQ a través del CRUM implementa el “Código Mater”, el 
cual es un sistema de atención de respuesta rápida que se activa en caso de que una mujer tenga complicaciones en 
su salud durante el periodo perinatal, es decir durante el embarazo, parto o puerperio. (DQ) 
 
MATRIMONIOS IGUALITARIOS NO CONTEMPLAN ADOPCIONES 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, aseveró que la Ley de matrimonio igualitarios que entró en vigor este 13 
de noviembre no incluye la posibilidad de adopción de menores de edad. Señaló que se escuchan versiones sobre 
la posibilidad de adopción en las uniones civiles entre personas del mismo sexo de forma institucionalizada, lo cual 
no está permitido. (N) 
  
VACUNACIÓN A NUEVO SECTOR AYUDARÁ A RETORNAR A MÁS AULAS 
“El que se esté abriendo a más grupos de edad nosotros lo celebramos totalmente” dijo la secretaria de Educación 
Tras abrirse registro de vacunación contra COVID19 para jóvenes de 15 a 17 años de edad, Martha Soto, titular de 
la SEDEQ, declaró que esto será positivo para que más estudiantes puedan retornar a las aulas. (N) 
 
CONCRETAN DIEZ NUEVOS PROYECTOS 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, informó que en los primeros tres meses de la administración que encabeza 
Mauricio Kuri, se tienen concretados 10 nuevos proyectos de inversión relacionados con el sector de manufactura 
y tecnologías de la información. (DQ, EUQ) 
  
QUERÉTARO Y QUINTANA ROO SE COMPROMETEN 
En el marco del Tianguis Turístico 2021 que se realiza en Mérida, los secretarios de turismo de los estados de 
Quintana Roo y Querétaro; Andrés Aguilar y Mariela Morán, respectivamente, sostuvieron una reunión de trabajo 
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donde se comprometieron a trabajar de manera conjunta para desarrollar prácticas exitosas para el desarrollo de 
un Plan Maestro de Turismo Sustentable para la entidad queretana. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SALA FAMILIAR PRESENTA LA MAYOR CARGA DE TRABAJO 
En materia familiar las medidas de protección aumentaron 40 por ciento, situaciones en donde se ha hecho 
necesario sacar al cónyuge de la casa y en su momento llevar a un albergue a la señora y proteger a los infantes, 
informó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
SOLICITA LEGISLATURA DE QUERÉTARO A SCJN FACULTAD DE ATRACCIÓN EN EL CASO DE ESTANCIAS 
INFANTILES 
La diputada Beatriz Marmolejo, presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, acudió a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para solicitarle al Ministro Presidente, Arturo Zaldívar, la facultad de 
atracción del Recurso de Revisión de Amparo Indirecto, con relación a las estancias infantiles de Querétaro. 
Mencionó que el objetivo es que las y los ministros hagan suya esta petición, a fin de dar respuesta a las niñas y 
niños, así como a sus familias. (ADN) 
  
DIPUTADOS LANZAN CAMPAÑA “SI CALLAMOS, PASA”, CONTRA ABUSO INFANTIL 
La diputada en Querétaro por el PAN, Laura Dorantes, presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes, encabezó el evento de conmemoración por el “Día de la Lucha contra el Abuso Sexual 
Infantil”. La legisladora enfatizó que, en el país, una de cada cuatro niñas mujeres sufre violencia sexual infantil; 
mientras que padecen esta problemática al menos uno de casa seis menores hombres. Ante ello, afirmó que es 
necesario visibilizar esta problemática que sigue afectando a las víctimas de delitos sexuales infantiles, y reconocer 
la necesidad de generar mecanismos legislativos para la prevención de esta conducta. (N, AM, EUQ) 
  
BUSCAN PREVENIR Y ORIENTAR A LA CIUDADANÍA SOBRE ENFERMEDADES MENTALES 
En México la mayoría de los trastornos mentales que se manifiestan en la edad adulta tienen sus raíces en las 
experiencias vividas antes de los 14 años de edad, dijo la diputada federal Sonia Rocha. (N) 
  

MUNICIPIOS 
  
PROPONDRÁN $5,500 MDP PARA EL 2022 
Al lamentar que los municipios del país no hayan sido escuchados para la integración del Presupuesto de Egresos 
de la Federación, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, adelantó que propondrán ante el 
Ayuntamiento, una Ley de Ingresos para el año 2022 de poco más de 5 mil 500 millones de pesos. (N) 
  
TRABAJA MUNICIPIO DE QUERÉTARO POR UNA CIUDAD INCLUSIVA Y ACCESIBLE 
Para terminar con una amplia jornada de trabajo, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, se 
reunió anoche con el Consejo Temático de Atención e Inclusión a Personas con Discapacidad, para seguir 
impulsando acciones en colaboración con la sociedad para construir la ciudad que queremos, con accesibilidad, 
inclusión, que vela por los derechos humanos y en contra de la discriminación. Explicó que se impulsan trabajos de 
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investigación y documentación que brinden herramientas para la promoción de una cultura de la inclusión y para 
establecer acciones que erradiquen cualquier tipo de práctica discriminatoria. (DQ, N, EUQ) 
  
QUERÉTARO COMPITE POR MÁS INVERSIONES 
Para promover al municipio de Querétaro como un destino seguro para las inversiones productivas y seguir 
impulsando la reactivación económica local, el presidente municipal Luis Nava, participó en el lanzamiento de El 
Gran Bajío, un foro que congrega a empresarios y emprendedores nacionales e internacionales. (DQ) 
  
ANUNCIAN JORNADA DE RECICLAJE EN QUERÉTARO CAPITAL 
La secretaría de Servicios Públicos en el Municipio de Querétaro, Alejandra Haro de la Torre, invitó a una nueva 
mega jornada de reciclaje de residuos de manejo especial; la cual se llevará a cabo en el estacionamiento del 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, el próximo 27 de noviembre. La funcionaria recordó que se recibirán 
electrodomésticos, línea blanca y equipo de cómputo; en un horario de las 9 de la mañana a las 5 de la tarde. (N) 
  
SIN DEFINIR PROGRAMAS SOCIALES DE LA CAPITAL 
El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres, informó que todavía no se 
definen los programas sociales que tendrán continuidad en la administración municipal. (N, DQ) 
 
VAN 173 EXHUMACIONES Y 143 PERMISOS PARA CREMACIÓN EN LA CAPITAL 
Desde el pasado 1 de octubre que arrancó la campaña de exhumaciones y cremaciones de restos áridos a 
temporalidad vencida, se han registrado a la fecha 173 exhumaciones y se han otorgado 143 permisos para 
cremación. El director del Registro Civil del municipio de Querétaro, José Luis Romero Montes, recordó que la meta 
que se tiene para el 31 de diciembres superarlos números registrados en el 2020 de llevar a cabo 467 
exhumaciones y 406 cremaciones. (N) 
  
A PARTIR DEL LUNES ABRIRÁ PARQUE NAVIDEÑO EN QUERÉTARO 
A partir del lunes 22 de noviembre se abrirá el primer Parque Navideño de México en el estado de Querétaro, el 
cual contará con iluminación de más de 100 mil luces y un árbol navideño. Como lo han mencionado las 
autoridades, es uno de los primeros parques en México dedicado completamente al tema navideño, el cual además 
de la iluminación podrá disfrutarse de los puentes, performance, villancicos y cantos. (DQ, EUQ) 
 
REPONEN LAS TAPARAS QUE FUERON ROBADAS 
Luego de que fuera evidenciado que amantes de lo ajeno, sustrajeron el material del que se compone el 
alcantarillado de la ciudad, esto para venderlo seguramente como fierro viejo y obtener algún dinero, las 
autoridades han comenzado a reponer estos faltantes en diversas calles y avenidas, pues además de representar 
un riesgo para automovilistas o transeúntes, también daban una mala imagen a la ciudad. (DQ) 
  
ALTERNATIVAS PARA REDUCIR EL TRÁFICO 
La vida urbana implica para los seres humanos un gran desgaste de recursos, ya que la ciudad actual está planeada 
para el automóvil y para desplazamientos a grandes distancias, aunado a un transporte público ineficiente, 
inseguro y poco amigable, los traslados se hacen lentos y poco rentables por el tiempo perdido. La bicicleta debería 
de ser un modo de transporte eficiente, pero resulta ser igual de desfavorable. Bajo esta óptica, encontramos al 
municipio de Querétaro y su zona conurbada. Priorizamos un puñado de vialidades principales en donde se 
congrega la mayor parte del flujo vehicular de la ciudad, convirtiéndose en un caos en las horas pico y, muchas 
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veces, por cualquier incidente, se colapsa el sistema. Esta problemática se ha vivido en el municipio de Querétaro 
en los últimos 50 años. Actualmente, tenemos una población de casi 2 millones, con una proyección de 500,000 
habitantes más para los próximos años. Por lo que las políticas de mejoramiento vial tienen que estar enfocadas en 
desincentivar el automóvil particular. (AM) 
 
TOMA PROTESTA ROBERTO SOSA A DELEGADOS Y SUBDELEGADOS 
En sesión ordinaria de Cabildo, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, tomó protesta a los delegados 
y subdelegados municipales para el periodo 2021-2024, que fueron electos en el proceso realizado el pasado 7 de 
noviembre. Los exhortó a trabajar por el bien de todos los ciudadanos, con responsabilidad y sin hacer diferencias. 
(ADN) 
  
RECONOCE ROBERTO SOSA LA IMPORTANCIA DE ESTABLECER UNA ALIANZA CON EL SECTOR 
EMPRESARIAL 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, participó como panelista en el foro El Gran Bajío Autumn 
Members Meeting 2021, celebrado en San Miguel de Allende, donde expuso las fortalezas y oportunidades de 
desarrollo que ofrece el Municipio, y las facilidades para que las empresas se establezcan en la demarcación. (DQ) 
  
DESTINARÁ SOSA 50 MDP PARA AGUINALDOS 
El municipio de Corregidora cuenta con Finanzas sanas, condición que le permitirá solventar los compromisos de 
fin de año tanto con su plantilla laboral como con los diversos proveedores, sostuvo el alcalde, Roberto Sosa. (DQ) 
  
LLEVAN MÁS SERVICIOS A POBLACIÓN DE TEQUIS 
Con el objetivo de acercar a los habitantes los servicios públicos gubernamentales, inició la jornada “Cerca de Ti” 
en el municipio de Tequisquiapan, evento que fue encabezado por parte del presidente municipal, José Antonio 
Mejía Lira. (ESSJR) 
  
LLEGA ASOCIACIÓN RENACER A QUERÉTARO 
La asociación Renacer, grupo de padres en duelo tras la desaparición, secuestro y fallecimiento de sus hijos, llegará 
a la capital queretana y al municipio de San Juan del Río. Elizabeth Dueñas, representante de Renacer en México, 
indicó que esta asociación nació de la necesidad de padres de familia de externar sus emociones tras la pérdida de 
un hijo o hija, más allá de una terapia psicológica, pues, si bien la mayoría de los integrantes de este grupo han 
acudido con especialistas para sobrellevar el duelo, la asociación también ha sido un espacio de desahogo para 
liberar la depresión que genera un hecho irreparable de esta magnitud. (AM) 
  
BALEAN A CONDUCTOR AFUERA DE PLAZA COMERCIAL EN LOMA DORADA 
Un conductor fue baleado cuando circulaba en su vehículo blindado a las afueras de una plaza comercial ubicada 
en la colonia Loma Dorada. Tras la agresión directa, la víctima ingresó a la Plaza Vista Dorada para resguardarse, 
mientras que personas que se encontraban al interior dieron aviso al número de emergencias 911, reportando 
detonaciones de arma de fuego. De manera inmediata, a lugar acudieron como primeros respondientes PID 
adscritos a la FGE, quienes encontraron a un hombre lesionado por proyectil de arma de fuego del brazo izquierdo 
y su vehículo con al menos siete impactos de bala. (DQ, N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ABREN REGISTRO DE VACUNACIÓN ANTICOVID PARA MENORES DE 15 A 17 AÑOS SIN COMORBILIDADES 
Este viernes, las autoridades federales abrieron la convocatoria para el registro de la vacunación anticovid para 
menores de 15 a 17 años sin comorbilidades. (...) Al respecto la Secretaría de Bienestar en Querétaro dio a conocer 
que las fechas de los operativos para la inmunización se darán a conocer posteriormente en la página de Facebook 
de la dependencia. (EUQ) 
 
INVITA IMSS QUERÉTARO A PERSONAS VULNERABLES A VACUNARSE CONTRA INFLUENZA 
El IMSS en Querétaro invita a la población derechohabiente a acudir a las Unidades de Medicina Familiar (UMF), 
así como a los puestos de vacunación para recibir el biológico contra la influenza. Este año, el Seguro Social 
aplicará 283 mil 700 dosis de la vacuna, como parte de las medidas para evitar contagios de este padecimiento 
durante la temporada invernal. (EUQ) 
  
REPORTAN PECES MUERTOS EN BORDO 
Investigarán autoridades de la Conagua en coordinación con la CEA, las causas de la muerte de cientos de peces en 
el vaso regulador ubicado en la zona de Centro Sur. Así lo dio a conocer la exdiputada local y ahora titular de la 
Semarnat en Querétaro, Paloma Arce, a través de sus redes sociales, al informar que acudió al lugar para 
supervisar el hecho junto con otras autoridades. (DQ, EUQ) 
  
VAN POR SU PENSIÓN PESE AL FRÍO Y LEJANÍA 
Con largas filas que rodean la cuadra y a la intemperie, decenas de personas de la tercera edad se reunieron en uno 
de los puntos de entrega de la Pensión de Adultos Mayores, algunos acompañados de familiares, donde la mayoría 
reclamó fallas en la organización de la Secretaría de Bienestar. (DQ) 
   
ALTERNATIVAS VIABLES, REQUIERE 5 DE FEBRERO 
Después de 20 años de su última intervención, la Avenida 5 de Febrero requiere de alternativas viables y sobre 
todo respaldadas técnicamente, dijo el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde. “Debemos buscar alternativas viables, 
pero sin duda es una vialidad que debe intervenirse luego de más de 20 años de que se hizo por última vez”. (DQ) 
  
PROPONDRÁN CREAR EL PADRÓN DE AGRESORES SEXUALES DE INFANTES DE QUERÉTARO: CORAZONES 
MÁGICOS 
Fernanda Lazo, vicepresidenta de Corazones Mágicos, anunció que promoverá en la Legislatura del estado una 
iniciativa de ley que permita crear un padrón de agresores sexuales a niñas, niños y adolescentes, a fin de que sean 
identificados, esto en el marco del Día de la Lucha Contra el Abuso Infantil que se conmemora este 19 de 
noviembre. En entrevista, comentó que presentará una agenda legislativa enfocada a mejorar el combate al abuso 
infantil, sobre todo, en la importación de justicia, en lo que se incluirá la iniciativa para crear el padrón de 
agresores sexuales. (EUQ) 
  
DEJAN LIBRE A ABUSADOR POR $20 MIL, ACUSAN 
"Las autoridades nos fallaron", acusó la señora Guadalupe Pulido, abuelita de cinco menores que fueron víctimas 
de violencia sexual infantil, esto luego de que el agresor saliera en libertad bajo fianza tras pagar cinco mil pesos 
por cada menor abusado. Durante un encuentro en el marco del día de la lucha contra el abuso sexual infantil, 
Guadalupe relató el difícil proceso al que se enfrentó cuando denunció al padre de los menores por las agresiones 
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de las que fueron sujetos los menores de entre año y medio y siete años. La jueza del caso decidió que el padre 
podría salir bajo fianza. (DQ) 
  
CELEBRAN AL MÚSICO EN SANTA CATARINA 
Hoy en punto de las 16:00 horas se realizará una serie de conciertos y de espectáculo circense en el barrio de Santa 
Catarina. El evento está auspiciado por el comité de fiestas patronales del barrio de Santa Catarina. Además, 
participan las asociaciones civiles Desaparecidos Justicia AC (Querétaro) y El día después AC (Ciudad de México). 
También forma parte de este proyecto el Colectivo La otra bandita. (AM9 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “PROBLEMA” 
Por Adán Olvera 
Al pie de la letra se cumple la proyección que hizo el presidente del Consejo Estatal de Morena Ángel Balderas 
Puga: “Va a ser un problema de tres años y lidiar con gente que no está afiliada a Morena que llegó por Morena, 
pero que no representa a Morena” En apenas dos meses de legislatura los diputados plurinominales de Morena “no 
dan pie con bola” el grupo legislativo no ha podido concretar acuerdos y mucho menos una agenda legislativa, cada 
quien jala para su lado y además cada uno busca su protagonismo; el coordinador tiene más cercanía con 
diputados de otros partidos que con los propios. Al primer mes de operación de la Legislatura ya hubo dos 
amenazas de abandono de la bancada de Juan José Jiménez y Laura Tovar; que estuvieron a nada de abandonar a la 
4T versión queretana. De los cinco legisladores de Morena Querétaro, sólo Yasmín Albellán Hernández es 
militante, dice Balderas; Armando Sinecio Leyva, actual coordinador de bancada, llegó porque las listas 
plurinominales contemplan un espacio para externos, de hecho hace más de 30 años era un flamante funcionario 
de la administración priista que encabeza Mariano Palacios Alcocer; En tanto Juan José Jiménez, Laura Tovar y 
Christian Orihuela, el presidente del Consejo Estatal atajó que obtuvieron sus diputaciones violando los estatutos 
internos. Con eso está representado morena en la Legislatura de Querétaro y el panorama para las elecciones del 
2024, estos legisladores difícilmente los veremos encabezando alguna lista a menos que nuevamente Morena en 
Querétaro, se dejé secuestrar por los externos provenientes de todos los colores y de todas las “ideologías” Ese es 
el complicado panorama de Morena en Querétaro, que es la segunda fuerza política en Querétaro. De Rebote. Por 
cierto Armando Sinecio, coordinador de Morena, se entrampó en el tema de la criminalización del aborto, dice que 
harán una consulta con los queretanos para preguntarles del tema; es complicado el político no pertenece para 
nada a una ala progresista y mucho menos le entiende al pensamiento liberal. (EUQ 2) 
 
#ACENTOS 
¡El segundo piso no va! 
El Proyecto de Segundo Piso ha iniciado un momento crítico sobre la discusión de la ciudad que queremos y 
deseamos ser. Desde esta perspectiva, -¡El segundo piso no va!- por tres argumentos principales. El primero y 
quizás el de mayor impacto en nuestro futuro es que el proyecto aclama un modelo de ciudad no sostenible. Este 
no ve como prioridad un transporte público articulado, amigable, seguro y atractivo para todos. Esta es la única 
forma de contrarrestar la expansión de la ciudad, la baja densidad mono funcional, la expansión y la segregación 
así como el impacto ambiental, social y económico que esto implica. Atender la crisis climática debía de ser una 
prioridad para todos y una ciudad basada en el auto nunca será sostenible. El segundo se refiere a que el segundo 
piso no persigue una ciudad humana. Una ciudad humana es aquella que propicia el encuentro, que es segura y que 
facilita el desplazamiento a diferentes velocidades. Es sensible a los usuarios vulnerables y no hace separación 
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entre unos y otros. El tercero es mucho más simple, dar mayor espacio a los autos generará más autos. El segundo 
piso no resuelve el tema de circulación, al contrario, propiciará cuellos de botella que agravarán las vías que 
actualmente son conflictivas. ¡El segundo piso no va! Porque queremos un futuro próspero para nuestra ciudad, 
queremos ser el ejemplo de una ciudad sostenible, equitativa y próspera donde los retos de movilidad estén 
resueltos atendiendo la escala humana. Así que necesitamos más voces, está mejor ciudad debe ser exigida por y 
con la ciudadanía porque, finalmente, no tenemos opción, tampoco tiempo, nos queda mucho por hacer. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Marcelo López, principal operador de “El Gran Bajío”. Doce años estuvo en Sedesu estatal, diez de ellos al frente de 
la subsecretaría de Desarrollo Económico y otros dos como titular de la dependencia. Nos referimos a Marcelo 
López Sánchez, con probadas credenciales como uno de los más eficientes operadores en materia de atracción de 
inversiones que ha tenido Querétaro. En 2005 fue el principal negociador para atraer la industria aeronáutica, 
concretando la llegada de Bombardier como empresa ancla. Hoy don Marcelo con todo ese recorrido, nos 
comentan, es vicepresidente ejecutivo de “El Gran Bajío”, una iniciativa privada que reúne a los líderes 
empresariales de Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro y San Luis Potosí para promover a esta región como la 
mejor zona de América Latina para realizar negocios. Fuego amigo en Morena. Felices, nos cuentan, estaban ayer 
los diferentes grupos de Morena. ¿Cuál es el motivo? La balconeada que le dieron a Patricia González Miranda 
luego de que se conoció que era una supuesta “aviadora” en la Secretaría de Gobernación. Lo cierto es que 
González Miranda después de ello hizo pública su renuncia a Segob. Ayer, en los chats grupales de Morena, nos 
cuentan, todo era felicidad, pues incluso compartieron entre ellos fotografías del pasado político de esta persona 
en donde aparece con actores de relevancia del PRI y PAN de Querétaro. Parece que Patricia, nos aseguran, se sube 
a todos los barcos, sin importar color. (EUQ 2) 
  
PULSO “EL OTRO PRI” 
Por Andrés González 
Serios señalamientos que tienen como base el incumplimiento de sus propios estatutos es el que está realizando 
un grupo de militantes del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, pero que amenaza en extenderse a 
otros estados del país, para cuestionar seriamente la XXIII Asamblea Nacional que tienen en puerta y cuyas mesas 
de análisis ya arrancaron, pero a las que llaman “de gran farsa y de gran falacia”.  Este señalamiento se hace en un 
bien fundamentado documento de más de seis cuartillas a renglón cerrado y que comenzó a circular por las redes 
en esta misma semana, documento que no señala a nadie en especial, pero si toda una seria anormalidades, a partir 
de la convocatoria misma para esta Asamblea. Con este documento – y en base a los derechos del militante – la 
XXIII Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional podría ser considerada, por alguna instancia 
suprapartidaria, el TEPJF, como “ilegal o ilegítima” y anularse la totalidad de los acuerdos ahí tomados, “porque si 
solo es deliberativa no es asamblea”. Sobre este particular, abundan los ponentes, si la quieren considerar 
Asamblea, “tiene que ser legal y democrática. Y legal desde la convocatoria pues de lo contrario esta es nula”.  Así, 
sostienen, las decisiones que en esa se tomen, “deben ser avaladas por la mayoría, puesto que ese es el máximo 
órgano de decisión de un partido. (Porque) si es acotada por la dirigencia, no es democrática”. Y es que, desde el 
punto de la vista de los emisores de este documento, “si la convocatoria mutila las facultades resolutivas que 
establecen los Estatutos, es nula y no puede un ordenamiento inferior restringir lo dispuesto en un ordenamiento 
superior”.  Este es principio elemental del derecho. Y si se entiende lo que es una Asamblea en el término estricto, 
pero también en el que la fundamenta la ley electoral normativa de todo proceso que realicen los partidos políticos 
y en base a la Declaración de Principios, Programa de Acción y Estatutos, porque “de lo contrario decepciona a sus 
militantes y se aleja de la sociedad, perdiendo su confianza”.  El escrito desmenuza punto por punto el marco 
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normativo de la Convocatoria y el apego que esta debe tener a la Ley General de Partidos Políticos. En concreto, 
hace referencia al artículo34 numeral 1 de esta Ley, que señala que “la modificación de los documentos básicos de 
los partidos, no se podrán hacer una vez iniciado el proceso electoral”. Y estos ya se iniciaron en los procesos 
electorales de seis estados del país, lo que en automático anula las decisiones que en esta “Asamblea Farsante” que 
ya inició, si bien acota que se hace referencia en esta Ley Electoral Federal, a procesos federales. Y fundamenta 
otros cuestionamientos en base a decisiones tomadas en anteriores Asamblea – como la XIX Nacional – y que, por 
lo tanto, esta que ya inició, la XXIII, “no puede emitir, reformar, adicionar o derogar los documentos básicos del 
partido, así como el Código de Ética Partidaria. Y la descalifica: “Evidentemente esta reunión no es una Asamblea al 
plantear que no puede hacer por decisión del CEN, la modificación de sus documentos básicos, ratificar o destituir 
a sus dirigentes”. En todo caso si no es Asamblea, queda en una mera “reunión, coloquio, conversatorio o como 
quieran llamarle…pero Asamblea no es”. Y que los priistas – y todos los demás partidos, desde luego – recuerden 
que existe el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en donde “se resolvió que la militancia no 
podría modificar los estatutos en el proceso electoral, porque eso tiene que ver con la certeza para la elección de 
sus candidatos. Es decir, no modificar las reglas de participación en pleno proceso. Y abunda: “Aquí hay una 
peligrosa trampa. El CEN ha dicho que se modifiquen los documentos básicos vía Consejo Político Nacional, pero si 
lo hacen a espaldas de la militancia sustentados en dictámenes de esta Asamblea, “esta no tiene legitimidad ni 
legalidad”. Esta es parte de la esencia de estos planteamientos – además de otros en los que descalifican la 
legalidad de esta, como la rasurada que le dieron al padrón, sin notificar a las partes – , pero los cuestionamientos 
son varios también en torno a la operación de esta Asamblea. Que “será presencial y virtual y que habrá una 
plataforma abierta 24 horas para que los militantes expresen lo que quieran ¿Para qué? Y es que el CEN asume 
facultades de deben ser de la militancia, “en un manejo patrimonialista y sectario que anula la naturaleza de un 
partido, como una institución de orden público e interés social que representa a un sector de la población y que no 
puede ser manejada como una franquicia empresarial, propiedad de la dirigencia”. Contundente el planteamiento. 
El documento viene firmado por el Doctor en Derecho, Marco Antonio León Hernández, priista con todos sus 
derechos – aunque haya sido rasurado su nombre de un padrón igualmente fuera de toda legalidad – pero a cuya 
propuesta se están sumando otros muchos militantes y cuyos señalamientos están circulando ya en otras 
entidades. Por lo pronto, el Jurídico del CEN del PRI debe darle contestación. No se valdría, entonces, utilizar la ley 
del avestruz. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/el-otro-pri/   
  
EL ALFIL NEGRO  
Deuda pendiente. El primer paso para solucionar un problema —dicen—, es reconocerlo. El gobernador Mauricio 
Kuri pone el dedo en la llaga, hay una deuda histórica con la equidad, con las mujeres, el motor de Querétaro. Esas 
políticas si regeneran el tejido social. (N)  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://codiceinformativo.com/columna/el-otro-pri/
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FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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